



Director nacional de la Conadi visita la región y sostiene reuniones con organizaciones

Una serie de actividades cumplió en la región el director nacional de la Corporación Nacional de Desarrollo Indígena (Conadi), Luis Penschuleo Morales, ocasión en que sostuvo reuniones de coordinación e informativas.

“Esta visita tiene como objetivo; en primer lugar, dialogar con las comunidades de los tres pueblos que están presente en la región; escuchar sus problemas, sus necesidades; de qué manera como Gobierno en conjunto les vamos dando tratamiento a cada una de las temáticas. En particular, en lo que respecta a Conadi, hacernos cargo de esos temas. Vamos a anunciar un fortalecimiento de la Oficina Regional de Conadi acá en la región. Además este jueves vamos a firmar un protocolo de colaboración con el Gobierno Regional, que va a ser bastante inédito porque va a ser el segundo gobierno regional a nivel país que está disponible para avanzar en corto plazo en una política regional en materia indígena”, indicó.

Además Luis Penschuleo Morales dijo que

“al mismo tiempo que eso pueda fortalecer en términos de presupuesto, de recursos la política pública para atender las distintas necesidades y demandas que tienen los pueblos en la región”.

“Estamos bastante contentos con aquello, y eso responde también a una estrategia general que esta administración de Conadi en particular ha estado desarrollando con el objetivo de transversalizar la política indígena. Lo que pasa que la política indígena hoy día en el conjunto del Estado está atomizada en la Conadi y esta no puede hacerse cargo de todos los problemas en materia indígena; entonces es necesario avanzar en esa transversalización para que sectorialmente las distintas instituciones, las distintas carteras también en lo que les corresponda vayan adoptando políticas indígenas, focalizando recursos en materia indígena y vayan atendiendo las distintas necesidades que son múltiples; que son diversas, que son integrales

muchas veces que tienen los pueblos originarios”, agregó. Añadió la autoridad que

“y eso, por lo tanto, apunta hacia un proceso de modernización del Estado y a generar paulatinamente un tratamiento, una interacción con los pueblos indígenas, pero con enfoque de derechos, porque son pueblos que tienen sujetos de derechos colectivos, que están reconocidos en el derecho internacional, en la cual todavía nosotros como Estado en Chile estamos al debe”.

Acotó el director nacional de Conadi que “eso es también un propósito que tiene como telón de fondo la visita que iniciamos hoy y que vamos a estar hasta este viernes en la Región de Atacama”.

LAS DEMANDAS:

Fue consultado también el personero por las demandas de los pueblos de Atacama. Al respecto señaló que

“nosotros conocemos cuáles son los temas generales; sin perjuicio de que los pueblos son diversos, tienen particularidades, y dentro de los mismos pueblos las comunidades, también las tienen. Las demandas que hemos logrado recoger con nuestra Oficina de Enlace, con nuestra subdirección asentada en Iquique, pero que ha venido en varias oportunidades a la región, con el Ministerio de Desarrollo Social a través de nuestra Seremi; y con la misma Delegación Regional, es sin dudas el tema de tierras”.

“La demanda de espacios, de tierra que hoy día están siendo ocupados por comunidades indígenas y que en su gran mayoría tienen que ver con un déficit habitacional. Son espacios en donde están hoy día en terrenos fiscales; por lo tanto, nosotros no somos Conadi que tiene que atender directamente, sino que requiere ahí también una coordinación, colaboración con el Ministerio de Bienes Nacionales; que dicho sea de paso, acompaña a esta comitiva; lo mismo que el Ministerio de Minería. Es un tema que se va a conversar con las comunidades cercanas a los proyectos del litio”.

Finalmente como mensaje el director nacional de Conadi manifestó:

“primero diálogo, escuchar, bajar información, comprometernos con plazos en lo que corresponda a Conadi en particular; y generar un tratamiento distinto de otros temas que son mucho más profundos, que no se resuelven en el corto plazo, y que se van a ir resolviendo paulatinamente. El tema indígena en general, a nivel país es complejo; pero este Gobierno ha decidido abordarlo en profundidad y no hacerle el quite a los problemas. Por eso estoy acá, para dialogar de frente con las comunidades, escuchar todos sus sentires, sus molestias también; además buscar caminos de solución y de entendimiento”.

